

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan dari hasil penelitian di lapangan, yaitu di Paud Terpadu Al-Munawwaroh Tanah Laut tentang perilaku dan pencegahan bullying pada anak usia dini, peneliti menyimpulkan sebagai berikut :

Perilaku merupakan tindakan yang dibuat oleh individu, kelompok maupun dalam hubungannya dengan dirinya sendiri maupun lingkungannya. Dalam penelitian ini perilaku yang dimaksud adalah bagaimana perilaku *bullying*, tindakan *bullying*, dan bentuk *bullying* yang terjadi sehari-hari maupun di sekolahnya. Sedangkan Pencegahan adalah proses, cara, tindakan mencegah atau tindakan menahan agar sesuatu tidak terjadi. Dengan demikian, pencegahan merupakan tindakan. Pencegahan identik dengan perilaku. Maka Pencegahan yang dimaksud dalam penelitian ini adalah pencegahan bullying yang dilakukan melalui secara individu, masyarakat, maupun keluarga.

Bentuk perilaku yang terjadi di PAUD Terpadu Al-Munawwaroh Tanah Laut yaitu terdapat 3 bentuk perilaku yaitu perilaku *bullying* fisik yang dilakukan dengan mendorong memukul serta mencubit, yang kedua *bullying* verbal yaitu perilaku yang dilakukan dengan memaki dengan perkataan yang kotor dan menghina dengan mengejek nama orang tua, menyebut nama badan tinggi badan pendek, gemuk, hitam, yang ketiga yaitu terdapat *bullying* mental/ psikologis yaitu bentuk *bullying* yang dilakukan dengan menatap sinis, serta mengancam.

Pencegahan guru dalam perilaku *bullying* tersebut dengan guru memberikan pencegahan melalui guru diskusi kepada anak yang bersangkutan dan memberikan gambaran efek kepada anak sehingga mereka diminta untuk saling bermaafan, yang kedua yaitu guru memberikan pencegahan yang guru membuat rasa nyaman dan aman dalam diri mereka dan mampu mengontrol emosi mereka, yang ketiga yaitu pencegahan dengan memberikan gambaran tentang perilaku baik dan buruk hal tersebut dapat menstimulus pikiran anak

untuk tidak cepat emosi, yang keempat yaitu pencegahan melalui agama yaitu memberikan materi seperti rasa saling menyayangi serta berperilaku baik antar sesama, yang kelima memberikan media berbentuk video atau buku yang menggambarkan perilaku *bullying* tidak boleh ditiru.

B. Saran

1. Bagi Guru

Bagi guru hendaknya mengadakan parenting untuk membahas masalah perilaku dan pencegahan bullying agar guru mengerti secara rinci.

2. Bagi Orang Tua

Penelitian ini juga disarankan untuk orang tua agar mereka lebih banyak untuk mencari tahu tentang ilmu bagaimana cara berteman yang baik khususnya dalam perkembangan anak dirumah. Sekarang bisa belajar dari manapun mulai dari buku di perpustakaan sampai dari internet sekalian seperti facebook, instagram, tiktok dan lain sebagainya.

3. Bagi Peneliti

Bagi peneliti yang akan datang bahwa penelitian ini masih banyak sekali kurangnya, terutama pada referensi, metode, dan penyajian data, masih banyak data dan permasalahan tentang pemahaman guru pada perilaku dan pencegahan bullying pada anak usia dini yang masih belum teratasi dengan sempurna, sehingga peneliti baru yang akan datang nantinya semoga dapat memberikan penelitian yang baru lagi.